

## Jürgen von Manger **MENSCH BLEIBEN!**

VÖ: 02.11.2007

## "Man wird seiner nicht müde." DIE ZEIT

## Jürgen von Manger: Mensch bleiben! - Geschichten aus dem Alltag

Auch knapp 14 Jahre nach seinem Tod ist Jürgen von Manger als einer der herausragenden deutschen Kabarettisten und Komiker präsent wie zu seinen Lebzeiten.

Als der Kölner Privatsender RTL Anfang 2007 den "erfolgreichsten Comedian aller Zeiten" wählte, machten nicht etwa Genre-Vertreter wie Mario Barth, Ingo Appelt oder Michael Mittermeier das Rennen, sondern Jürgen von Manger, ein Kabarettist und Komiker der alten Schule.

Überraschen kann dieses Ergebnis jedoch nur vordergründig. Jürgen von Manger schuf seine Figur des "Adolf Tegtmeier" bereits Anfang der 60er Jahre und entwickelte sie über drei Jahrzehnte hinweg weiter. Er erhielt seine erste "Goldene Schallplatte" bereits im Jahre 1966 – zu einer Zeit, als es sich die Musikindustrie noch leisten konnte, diese Auszeichnung erst bei 250.000 verkauften Exemplare zu vergeben. Weitere "Goldene" folgten in regelmäßigen Abständen.

Unzählige Fernsehauftritte und ausgedehnte Theatertourneen machten den Ruhpöttler "Adolf Tegtmeier" auch im entlegendsten Winkel Deutschlands bekannt und beliebt.

Von Mangers Erfolgsgeheimnis war dabei gleichzeitig sein Lebensmotto: "Mensch bleiben!" - Und mit gesundem Menschenverstand die Rätsel des Alltags lösen.

Dieses Motto ist heute aktueller denn je und genau hier liegt der Grund für die anhaltende Popularität des Jürgen von Manger. Er nutzte nie die Schwächen anderer für seine Pointen, wie es heute üblich ist, sondern entwickelte seine Komik aus den Unzulänglichkeiten seiner eigenen Figur "Adolf Tegtmeier", in der sich längst nicht nur Bewohner des Ruhrgebiets wieder finden können.

tacheles! / ROOF Music hat als Jürgen von Mangers Nachlassverwalter einige Höhepunkte seines Schaffens wiederentdeckt, die thematisch seinem Lebensmotto folgen. Mensch bleiben! präsentiert dabei eine Mischung aus beliebten Klassikern und bislang unveröffentlichten oder vergriffenen Titeln, die die Veröffentlichung sowohl für von Manger-Kenner als auch für Neuentdecker interessant machen.

Jürgen von Manger, 1923 in Koblenz geboren, gehörte nach einer Schauspiel- und Gesangsausbildung den Theaterensembles in Hagen, Bochum und Gelsenkirchen an. 1961 schuf er die Figur des ADOLF TEGTMEIER, der in der Sprache des Ruhrgebietes von den Theater- und Kleinkunstbühnen der Republik herab für das Ruhrgebiet warb, indem er mit seinem gesunden Menschenverstand über das Leben philosophierte oder Geschichten von nebenan erzählte. Kurze Zeit später "mangerte" ganz Deutschland. Im März 1994 starb er in seiner Wahlheimat Herne.

## **PRODUKTINFO**

Jürgen von Manger: Mensch bleiben!

VÖ: 02.11.2007; 2 CDs, Digi-Book mit umfangreichen Booklet





